



El Museo del Carlismo se suma a la celebración del Día Internacional de la Mujer

Un año más el Museo del Carlismo se suma al Día Internacional de la Mujer con una programación especial que incluye un nuevo itinerario a su exposición permanente, la realización de una visita guiada presencial y una conferencia. Dicha programación ha sido presentada el 10 de marzo, a las 10 horas, por Celia Martín Larumbe, Jefa de la Sección de Museos.

Desde el año 2020 el Museo del Carlismo, a través de su Centro de Documentación, desarrolla un proyecto para incorporar progresivamente la historia de las mujeres a sus actividades y líneas de investigación. Este trabajo se inserta en el compromiso de la Dirección General de Cultura y Deporte con el desarrollo de las políticas de igualdad en las Administraciones Públicas. El equipo del Servicio de Museos se implica en el Plan Estratégico para la igualdad entre mujeres y hombres 2022-2027 de Gobierno de Navarra integrado en la unidad de igualdad del Departamento de Cultura que desarrolla su Programa de Igualdad. Por ello, la transversalidad de la perspectiva de género en su planificación y actuaciones es axial.

Fruto de ese planteamiento, en el Museo del Carlismo se vienen desarrollando acciones, programas y exposiciones temporales desde 2020, como el programa "Reflexiones desde el arte contemporáneo", la participación en el proyecto "Mujeres cambian los museos" (Subdirección General de Museos, Ministerio de Cultura), las visitas guiadas específicas la semana del 8 de marzo, la primera edición de Bertsondare, o, el itinerario que ahora presentamos.

En relación a la exposición permanente, hasta el momento se ha procedido a la revisión de contenidos expositivos y se han realizado visitas guiadas presenciales. Se prevé la incorporación a la exposición permanente de nuevas obras con el fin de visibilizar a las mujeres carlistas.

Itinerario Mujeres y Carlismo

La principal aportación de este año corresponde al itinerario *Mujeres y Carlismo*, con guion y textos de Silvia Lizarraga, responsable del Centro de Documentación del Museo del Carlismo, que ofrece una nueva visión de la exposición permanente desde una perspectiva inclusiva. A través de la inserción de once códigos QR distribuidos en diferentes puntos de las salas, las personas interesadas podrán aproximarse al protagonismo y destacado papel desempeñado por las mujeres en la historia del Carlismo.

Como presentación de este nuevo itinerario, Silvia Lizarraga ofrecerá una visita presencial, de acceso libre y gratuito, el viernes 10 de marzo a las 10:30 horas.

Conferencia

Para completar esta programación, el mismo viernes 10 de marzo, a las 19 horas, se ofrecerá la conferencia titulada “Los significados de la feminidad en la primera Guerra Carlista” impartida por Bakarne Altonaga, doctora en historia por la Universidad del País Vasco, cuya línea de investigación se centra en el análisis de la construcción de la diferencia sexual y las identidades de género durante la crisis del Antiguo Régimen y el siglo XIX en el País Vasco.

Todos los actos son de acceso libre y gratuito, tendrán lugar en el Museo del Carlismo (calle La Rúa, 27-29, Estella-Lizarraga). El aforo se limita a 25 personas por día, previa reserva en el teléfono 948 55 21 11 (de martes a viernes, de 10:00 a 14:00 horas y 16:00 a 19:00 horas)